

Reunión Internacional de Expertos sobre Peste en América Latina

Situación global, avances y desafíos

Dr. Eric Bertherat, OMS Ginebra

Presentado por Dr. Sylvain Aldighieri, OPS Washington DC

En 2012 fueron registrados 400 casos humanos de peste (75 defunciones), la mayoría en África. Un número de casos que se mantiene en los últimos tres años, en años anteriores el promedio era alrededor de 2.500 casos humanos. Más del 90% de los casos notificados en el mundo ocurren en dos países Madagascar, República Democrática de Congo, considerados de alta endemicidad. Los países de actividad regular fueron considerados Mongolia, Kazakhsan, USA, China, Mozambique, Tanzania, Perú, Vietnam; emergente/ re-emergente en India, Argelia, Ecuador y Libia. La tasa de letalidad a nivel global en 2012 fue de 18.8 %, con un rango entre 0% a 44% dependiendo principalmente si la presentación clínica fue neumónica. La peste (en su forma neumónica) permanece como unas de las principales enfermedades infecciosas específicamente identificadas en el marco del Reglamento Sanitario Internacional.

A pesar de la incidencia baja y decreciente, el interés en la peste en los humanos no cesa. Debido a que es una enfermedad de potencial epidémico (alta letalidad, produce pánico en la población, tensión política, impacto en los sistemas de salud pública, impacto en el comercio y el turismo internacional, y otros); por su capacidad de "emerger y re-emerger" después de décadas de silencio epidemiológico; y su potencial uso como arma biológica.